

Cuarta Reunión
Managua, Nicaragua, 20 de mayo de 1958

SUGERENCIAS DE LA SECRETARIA EN RELACION CON EL INFORME
CONJUNTO FAO-IASI "SOBRE LA COORDINACION DE LAS ESTADISTICAS AGROPECUARIAS
ENTRE LAS NACIONES DEL ISTMO CENTROAMERICANO"

1. En el informe conjunto FAO-IASI se incluyen comentarios sobre las estimaciones de producción de arroz, maíz, frijol, café, caña de azúcar y carne. La Secretaría de la CEPAL considera que sería útil incluir también los problemas relativos a la estimación de la producción de bananos. Es bien sabido que éste es uno de los renglones de exportación más importantes en Guatemala, Costa Rica, Honduras y Panamá; además el consumo interno de banano alcanza volúmenes apreciables en todos los países del Istmo.

En el estudio recientemente efectuado por esta Secretaría sobre el mercado internacional del banano, se encontró que uno de los principales obstáculos para el análisis de las condiciones de la oferta es la falta de estadísticas adecuadas de producción. Las cifras respectivas deberían darse en términos de peso, vg. toneladas métricas, a fin de precisar mejor las relaciones que interesa estudiar. Sin embargo, generalmente se expresan en términos de racimos, con lo que se tiende a subestimar el volumen de producción y de exportación, debido a la tendencia ascendente que a largo plazo se observa en el peso medio del racimo de banano.

2. Esta Secretaría también se permite sugerir que el Grupo de Trabajo sobre Estadísticas Agropecuarias estudie la conveniencia de planear las tabulaciones de los censos agropecuarios de 1960, con vistas a la obtención de información básica para el diseño de muestras que permitan organizar las estadísticas continuas sobre mejores bases, desde el punto de vista técnico y económico. El asunto ha sido tratado en la última reunión del COINS. En este caso se trataría pues, la posibilidad de adoptar un mínimo de criterios comunes a los seis países para las mencionadas tabulaciones. Ello permitiría avanzar un poco

/hacia

hacia la unificación de los métodos empleados en la elaboración de las estadísticas continuas, y contribuiría al logro de una mayor comparabilidad de los datos obtenidos.

3. El tercer problema que se desea mencionar es el que se refiere a la oportunidad de la publicación de las estadísticas. Actualmente sucede que en muchos casos los datos sobre producción agropecuaria no están disponibles hasta muchos meses después de su recolección en el campo. La necesidad de contar con cifras oportunas es evidente. Por lo que hace al programa de integración económica centroamericana, por ejemplo, la disponibilidad de informaciones sobre el volumen probable de la producción es de fundamental importancia para una organización adecuada del comercio inter-centroamericano de productos agropecuarios, particularmente en el caso de los granos.